

PERUMDA SEI SEMBILANG BANYUASIN

LAPORAN KEUANGAN
UNTUK TAHUN BERAKHIR 31 DESEMBER 2022 DAN 2021
DAN
LAPORAN AUDITOR INDEPENDEN

PERUMDA SEI SEMBILANG BANYUASIN

LAPORAN KEUANGAN
Per 31 Desember 2022 dan 2021
dan
Laporan Auditor Independen

DAFTAR ISI

	<u>Halaman</u>
DAFTAR ISI	i
SURAT PERNYATAAN TANGGUNG JAWAB MANAJEMEN	ii
LAPORAN AUDITOR INDEPENDEN	iii
NERACA PER 31 DESEMBER 2022 DAN 2021	1
PERHITUNGAN LABA - RUGI UNTUK TAHUN YANG BERAKHIR 31 DESEMBER 2022 DAN 2021	2
LAPORAN PERUBAHAN EKUITAS UNTUK TAHUN YANG BERAKHIR 31 DESEMBER 2022 DAN 2021	3
LAPORAN ARUS KAS UNTUK TAHUN YANG BERAKHIR 31 DESEMBER 2022 DAN 2021	4
CATATAN-CATATAN ATAS LAPORAN KEUANGAN	5-13



SEI SEMBILANG

PERUSAHAAN UMUM DAERAH
SEI SEMBILANG
KABUPATEN BANYUASIN



Jl. Urip Sumoharjo, Komplek Perumahan Pemkab. Banyuasin, Kec. B.A III, Kab. Banyuasin, Sumatera Selatan, 30911

E-mail : seisembilang.banyuasin@gmail.com

**SURAT PERNYATAAN TANGGUNG JAWAB MANAJEMEN
TENTANG
TANGGUNG JAWAB ATAS LAPORAN KEUANGAN
UNTUK TAHUN YANG BERAKHIR
31 DESEMBER 2022
PERUSAHAAN UMUM DAERAH SEI SEMBILANG
(PERUMDA SEI SEMBILANG)**

Memenuhi ketentuan dalam Undang-Undang Republik Indonesia No. 8 Tahun 1997 tentang Dokumen Perusahaan, kami yang bertanda tangan dibawah ini:

1. Nama : Heryadi H.M. Yusuf
Alamat Kantor : Jl. Urip Sumoharjo, Komp Perumahan Pemkab Banyuasin, Kec. B.A. III
Alamat rumah sesuai KTP : Dusun II, Kel. Lubuk Karet, Kec. Betung
Jabatan : Direktur
2. Nama : Ibnu Rasyidien
3. Alamat Kantor : Jl. Urip Sumoharjo, Komp. Perumahan Pemkab Banyuasin, Kec. B.A. III
Alamat rumah sesuai KTP : Jl. Angsana E-2 No. 3 Perum Pusri Borang, Kel. Sako, Kec. Sako
Jabatan : Manager

Untuk dan atas nama Pengurus PERUMDA SEI SEMBILANG sebagai pihak yang bertanggung jawab atas PERUMDA SEI SEMBILANG menyatakan bahwa:

1. PERUMDA SEI SEMBILANG adalah entitas yang memenuhi kriteria sebagai entitas yang tidak memiliki akuntabilitas publik yang signifikan sebagaimana didefinisikan dalam Standar Akuntansi Keuangan Entitas Tanpa Akuntabilitas Publik;
2. Dengan persetujuan Pemegang Saham dan Komisaris, Direktur PERUMDA SEI SEMBILANG telah memutuskan untuk menyusun laporan keuangan 2022 dengan

- menggunakan basis Standar Akuntansi Keuangan Entitas Tanpa Akuntabilitas Publik;
3. Direktur telah menyusun dan menyajikan laporan keuangan PERUMDA SEI SEMBILANG untuk periode yang berakhir pada tanggal 31 Desember 2022 yang terdiri dari Neraca, Laporan Laba Rugi, Laporan Perubahan Ekuitas, Laporan Arus Kas, dan Catatan Atas Laporan Keuangan;
 4. Laporan keuangan PERUMDA SEI SEMBILANG untuk tahun yang berakhir 31 Desember 2022 tersebut telah disusun dan disajikan sesuai dengan Standar Akuntansi Keuangan Entitas Tanpa Akuntabilitas Publik;
 5. Semua informasi dalam laporan keuangan PERUMDA SEI SEMBILANG telah memuat secara lengkap dan benar, dan tidak menghilangkan informasi atau fakta material;
 6. PERUMDA SEI SEMBILANG telah membuat catatan, bukti pembukuan, dan data pendukung administrasi keuangan, yang merupakan bukti adanya hak dan kewajiban serta kegiatan usaha suatu Perusahaan, termasuk catatan yang terdiri dari neraca tahunan, perhitungan laba rugi tahunan, rekening, jurnal transaksi harian, atau setiap tulisan yang berisi keterangan mengenai hak dan kewajiban serta hal-hal lain yang berkaitan dengan Perusahaan sesuai ketentuan Undang-Undang yang berlaku;
 7. Direktur dan Komisaris PERUMDA SEI SEMBILANG bertanggung jawab atas penyusunan dan penyajian laporan keuangan PERUMDA SEI SEMBILANG, serta sistem pengendalian internal dalam PERUMDA SEI SEMBILANG.

Demikian pernyataan ini dibuat dengan sebenarnya.

Atas nama dan mewakili Direksi dan Pengawas,



Heryadi.H.M.Yusuf, S.P.
Direktur

Pangkalan Balai, April 2023

Ibnu Rasyidien, S.P.
Manager

LAPORAN AUDITOR INDEPENDEN
Nomor : 00064/3.0452/AU.2/05/1587-1/1/IV/2023

PEMEGANG SAHAM, PENGAWAS, DAN DIREKSI
PERUMDA SEI SEMBILANG BANYUASIN
PANGKALAN BALAI

Opini

Kami telah mengaudit laporan keuangan **PERUMDA SEI SEMBILANG BANYUASIN** ("Perusahaan") terlampir, yang terdiri dari Laporan Neraca tanggal 31 Desember 2022, serta Laporan Laba Rugi, Laporan Perubahan Ekuitas, dan Laporan Arus Kas untuk tahun yang berakhir pada tanggal tersebut, serta Catatan atas Laporan Keuangan, termasuk ikhtisar kebijakan akuntansi signifikan.

Menurut opini kami, laporan keuangan **PERUMDA SEI SEMBILANG BANYUASIN** terlampir menyajikan secara wajar, dalam semua hal yang material, Laporan Neraca tanggal 31 Desember 2022, serta Laporan Laba Rugi, Laporan Perubahan Ekuitas, Laporan Arus Kas untuk tahun yang berakhir pada tanggal tersebut, sesuai dengan Standar Akuntansi Keuangan di Indonesia.

Basis Opini

Kami melaksanakan audit kami berdasarkan Standar Audit yang ditetapkan oleh Institut Akuntan Publik Indonesia. Tanggung jawab kami menurut standar tersebut diuraikan lebih lanjut dalam paragraf Tanggung Jawab Auditor terhadap Audit atas Laporan Keuangan pada laporan kami. Kami independen terhadap Perusahaan berdasarkan ketentuan etika yang relevan dalam audit kami atas laporan keuangan di Indonesia, dan kami telah memenuhi tanggung jawab etika lainnya berdasarkan ketentuan tersebut. Kami yakin bahwa bukti audit yang telah kami peroleh adalah cukup dan tepat untuk menyediakan suatu basis bagi opini audit kami.

Penekanan Suatu Hal

Kami menarik perhatian ke Catatan 13 atas laporan keuangan terlampir yang menguraikan, bahwa tahun 2022 perusahaan mengakui kerugian usaha sebesar Rp 322.793.677 dan akumulasi kerugian usaha dari tahun-tahun sebelumnya yakni tahun 2020 mendapat kerugian usaha sebesar Rp 121.080.625. Selanjutnya, pada tahun 2021 mendapat kerugian usaha sebesar Rp 186.544.412. Sehingga dengan demikian, Per 31 Desember 2022 akumulasi kerugian usaha menjadi sebesar Rp 630.418.714 (dapat dilihat pada Laporan Perubahan Ekuitas), dan akumulasi kerugian tersebut meningkatkan keraguan mengenai kemampuan perusahaan untuk mempertahankan kelangsungan usaha. Namun dari hasil dari analisis Z-Score menghasilkan score sebesar 104,34 hal ini mengindikasikan kelangsungan usaha dalam prediksi "Tidak Pailit", akan tetapi kemampuan perusahaan untuk mempertahankan kelangsungan usahanya tergantung pada keputusan dan dukungan manajemen dan pemegang saham. Opini kami tidak dimodifikasi sehubungan dengan hal tersebut.

Hal Lain

Laporan keuangan **PERUMDA SEI SEMBILANG BANYUASIN** untuk tahun yang berakhir pada tanggal 31 Desember 2021 diaudit oleh auditor independen lain yang menyatakan opini tanpa modifikasian, yaitu wajar tanpa pengecualian atas laporan keuangan tersebut dengan Laporan Auditor Independen bernomor 00016/01.2.0470/AU.2/05/0679-1/1/VI/2022 tanggal 31 Mei 2022.

Cabang Palembang

Jl. Sukabangun 2, Lrg. Masjid, Perumahan Griya Raffi Residence 2, Blok B2, RT. 102 RW. 07,

Kel. Sukajaya, Kec. Sukarami, Palembang, 30151, Sumatera Selatan

Telp : (0812) 7892 0029 | Email : kapsbwplm@gmail.com

LAPORAN AUDITOR INDEPENDEN (LANJUTAN)
Nomor : 00064/3.0452/AU.2/05/1587-1/1/IV/2023 (Lanjutan)

Tanggung Jawab Manajemen dan Pihak yang Bertanggung Jawab atas Tata Kelola terhadap Laporan Keuangan

Manajemen Perusahaan bertanggung jawab atas penyusunan dan penyajian wajar laporan keuangan tersebut sesuai dengan Standar Akuntansi Keuangan Entitas Tanpa Akuntabilitas Publik (SAK ETAP) di Indonesia, dan atas pengendalian internal yang dianggap perlu oleh manajemen untuk memungkinkan penyusunan laporan keuangan yang bebas dari kesalahan penyajian material, baik yang disebabkan oleh kecurangan maupun kesalahan.

Dalam penyusunan laporan keuangan, manajemen bertanggung jawab untuk menilai kemampuan Perusahaan dalam mempertahankan kelangsungan usahanya, mengungkapkan, sesuai dengan kondisinya, hal-hal yang berkaitan dengan kelangsungan usaha, dan menggunakan basis akuntansi kelangsungan usaha, kecuali manajemen memiliki intensi untuk melikuidasi Perusahaan atau menghentikan operasi, atau tidak memiliki alternatif yang realistis selain melaksanakannya.

Pihak yang bertanggung jawab atas tata kelola bertanggung jawab untuk mengawasi proses pelaporan keuangan Perusahaan.

Tanggung Jawab Auditor terhadap Audit atas Laporan Keuangan

Tujuan kami adalah untuk memperoleh keyakinan memadai tentang apakah laporan keuangan secara keseluruhan bebas dari kesalahan penyajian material, baik yang disebabkan oleh kecurangan maupun kesalahan, dan untuk menerbitkan laporan auditor yang mencakup opini kami. Keyakinan memadai merupakan suatu tingkat keyakinan tinggi, namun bukan merupakan suatu jaminan bahwa audit yang dilaksanakan berdasarkan Standar Audit akan selalu mendeteksi kesalahan penyajian material ketika hal tersebut ada. Kesalahan penyajian secara agregat, dapat diekspektasikan secara wajar akan mempengaruhi keputusan ekonomi yang diambil oleh pengguna berdasarkan laporan keuangan tersebut.

Sebagai bagian dari suatu audit berdasarkan Standar Audit, kami menerapkan pertimbangan profesional dan mempertahankan skeptisisme profesional selama audit. Kami juga:

- Mengidentifikasi dan menilai risiko kesalahan penyajian material dalam laporan keuangan, baik yang disebabkan oleh kecurangan maupun kesalahan, mendesain dan melaksanakan prosedur audit yang responsif terhadap risiko tersebut, serta memperoleh bukti audit yang cukup dan tepat untuk menyediakan basis bagi opini kami.

Risiko tidak terdeteksinya kesalahan penyajian material yang disebabkan oleh kecurangan lebih tinggi dari yang disebabkan oleh kesalahan, karena kecurangan dapat melibatkan kolusi, pemalsuan, penghilangan secara sengaja, pernyataan salah, atau pengabaian pengendalian internal.

- Memeroleh suatu pemahaman tentang pengendalian internal yang relevan dengan audit untuk mendesain prosedur audit yang tepat sesuai dengan kondisinya, tetapi bukan untuk tujuan menyatakan opini atas keefektifitasan pengendalian internal Perusahaan.
- Mengevaluasi ketepatan kebijakan akuntansi yang digunakan serta kewajaran estimasi akuntansi dan pengungkapan terkait yang dibuat oleh manajemen.

LAPORAN AUDITOR INDEPENDEN (LANJUTAN)
Nomor : 00064/3.0452/AU.2/05/1587-1/1/IV/2023 (Lanjutan)

- Menyimpulkan ketepatan penggunaan basis akuntansi kelangsungan usaha oleh manajemen dan, berdasarkan bukti audit yang diperoleh, apakah terdapat suatu ketidakpastian material yang terkait dengan peristiwa atau kondisi yang dapat menyebabkan keraguan signifikan atas kemampuan Perusahaan untuk mempertahankan kelangsungan usahanya. Ketika kami menyimpulkan bahwa terdapat suatu ketidakpastian material, kami diharuskan untuk menarik perhatian dalam laporan auditor kami ke pengungkapan terkait dalam laporan keuangan atau, jika pengungkapan tersebut tidak memadai, harus menentukan apakah perlu untuk memodifikasi opini kami. Kesimpulan kami didasarkan pada bukti audit yang diperoleh hingga tanggal laporan auditor kami. Namun, peristiwa atau kondisi masa depan dapat menyebabkan Perusahaan tidak dapat mempertahankan kelangsungan usaha.
- Mengevaluasi penyajian, struktur, dan isi laporan keuangan secara keseluruhan, termasuk pengungkapannya, dan apakah laporan keuangan mencerminkan transaksi dan peristiwa yang mendasarinya dengan suatu cara yang mencapai penyajian wajar.

Kami mengomunikasikan kepada pihak yang bertanggung jawab atas tata kelola mengenai, antara lain, ruang lingkup dan saat yang direncanakan atas audit, serta temuan audit signifikan, termasuk setiap defisiensi signifikan dalam pengendalian internal yang teridentifikasi oleh kami selama audit.

KANTOR AKUNTAN PUBLIK
SODIKIN BUDHANANDA DAN WANDESTARIDO



Wandestarido, S.E., M.Si., Ak., CA., BKP., CPA.
NRAP: AP.1587

Palembang, 14 April 2023

PERUMDA SEI SEMBILANG BANYUASIN
NERACA
 Per 31 Desember 2022 dan 2021
 (Disajikan dalam Rupiah penuh, kecuali dinyatakan lain)

	Catatan	2022	2021
ASET			
ASET LANCAR			
Kas dan Setara Kas	2b, 3	1.201.593.485	2.323.321.463
Piutang Usaha	2c, 4	814.092.200	856.527.500
Persediaan	2d, 5	363.595.601	17.576.000
Jumlah Aset Lancar		2.379.281.286	3.197.424.963
ASET TIDAK LANCAR			
Aset Tetap (setelah dikurangi akumulasi - penyusutan)	2e, 6	-	-
Jumlah Aset Tidak Lancar		-	-
JUMLAH ASET		2.379.281.286	3.197.424.963
KEWAJIBAN JANGKA PENDEK			
Hutang Usaha	7	9.700.000	505.050.000
Jumlah Kewajiban Jangka Pendek		9.700.000	505.050.000
JUMLAH KEWAJIBAN		9.700.000	505.050.000
EKUITAS			
Modal	1f, 8	3.000.000.000	3.000.000.000
Laba (Rugi) Ditahan		(307.625.037)	(121.080.625)
Laba (Rugi) Tahun Berjalan		(322.793.677)	(186.544.412)
JUMLAH EKUITAS		2.369.581.286	2.692.374.963
JUMLAH KEWAJIBAN DAN EKUITAS		2.379.281.286	3.197.424.963

Catatan atas Laporan Keuangan merupakan bagian yang tidak terpisahkan dari Laporan Keuangan secara keseluruhan.

PERUMDA SEI SEMBILANG BANYUASIN**LAPORAN LABA RUGI**

Per 31 Desember 2022 dan 2021

(Disajikan dalam Rupiah penuh, kecuali dinyatakan lain)

	Catatan	2022	2021
PENDAPATAN USAHA	2i, 9	3.697.349.000	4.993.046.000
HARGA POKOK PENJUALAN	2i, 10	(3.262.813.849)	(4.429.748.000)
LABA (RUGI) KOTOR		434.535.151	563.298.000
BEBAN USAHA	2i, 11		
Beban Umum dan Administrasi		(768.556.924)	(769.538.408)
		(768.556.924)	(769.538.408)
LABA (RUGI) USAHA		(334.021.773)	(206.240.408)
PENDAPATAN (BEBAN) LAIN-LAIN	2i, 12		
Pendapatan Lain-lain		14.318.895	25.554.094
Beban Lain-lain		(3.090.799)	(5.858.098)
		11.228.096	19.695.996
LABA (RUGI) SEBELUM PAJAK PENGHASILAN		(322.793.677)	(186.544.412)
PAJAK PENGHASILAN	2j	-	-
LABA (RUGI) BERSIH		(322.793.677)	(186.544.412)

*Catatan atas Laporan Keuangan merupakan bagian yang tidak terpisahkan dari
Laporan Keuangan secara keseluruhan.*

PERUMDA SEI SEMBILANG BANYUASIN

LAPORAN PERUBAHAN EKUITAS

Per 31 Desember 2022 dan 2021

(Disajikan dalam Rupiah penuh, kecuali dinyatakan lain)

Uraian	Modal	Saldo Laba	Jumlah Ekuitas
Saldo 1 Januari 2020	3.000.000.000		3.000.000.000
Laba (Rugi) Tahun 2020	-	(121.080.625)	(121.080.625)
Saldo Per 31 Desember 2020	3.000.000.000	(121.080.625)	2.878.919.375
Laba Bersih Tahun 2021		(186.544.412)	(186.544.412)
Saldo Per 31 Desember 2021	3.000.000.000	(307.625.037)	2.692.374.963
Laba Bersih Tahun 2022		(322.793.677)	(322.793.677)
Saldo Per 31 Desember 2022	3.000.000.000	(630.418.714)	2.369.581.286

Catatan atas Laporan Keuangan merupakan bagian yang tidak terpisahkan dari Laporan Keuangan secara keseluruhan.

PERUMDA SEI SEMBILANG BANYUASIN

LAPORAN ARUS KAS

Per 31 Desember 2022 dan 2021

(Disajikan dalam Rupiah penuh, kecuali dinyatakan lain)

	2022	2021
ARUS KAS DARI AKTIVITAS OPERASI		
Laba (Rugi) Bersih	(322.793.677)	(186.544.412)
Penyesuaian untuk:		
Beban Penyusutan Aset Tetap	-	-
Penurunan Ak. Penyusutan dari disposal	-	-
Arus Kas Operasi Sebelum Perubahan Modal Kerja	(322.793.677)	(186.544.412)
Perubahan Modal Kerja:		
Piutang Usaha	42.435.300	(856.527.500)
Persediaan	(346.019.601)	(17.576.000)
Hutang Usaha	(495.350.000)	505.050.000
	<u>(798.934.301)</u>	<u>(369.053.500)</u>
Arus Kas Bersih yang Diperoleh Dari (Digunakan untuk) - Aktivitas Operasi	(1.121.727.978)	(555.597.912)
ARUS KAS DARI AKTIVITAS INVESTASI		
Penambahan Aset Tetap	-	-
Pengurangan (Disposal) Aset Tetap	-	-
Kenaikan Ak. Penyusutan dari disposal	-	-
Arus Kas Bersih yang Diperoleh Dari (Digunakan untuk) - Aktivitas Investasi	-	-
ARUS KAS DARI AKTIVITAS PENDANAAN		
Modal Disetor	-	3.000.000.000
Laba (Rugi) Ditahan	-	(121.080.625)
Arus Kas Bersih yang Diperoleh Dari (Digunakan untuk) - Aktivitas Pendanaan	-	2.878.919.375
KENAIKAN (PENURUNAN) DALAM KAS DAN SETARA KAS	(1.121.727.978)	2.323.321.463
KAS DAN SETARA KAS AWAL TAHUN	2.323.321.463	-
KAS DAN SETARA KAS AKHIR TAHUN	1.201.593.485	2.323.321.463

Catatan atas Laporan Keuangan merupakan bagian yang tidak terpisahkan dari Laporan Keuangan secara keseluruhan.

PERUMDA SEI SEMBILANG BANYUASIN

CATATAN ATAS LAPORAN KEUANGAN

Per 31 Desember 2022 dan 2021

(Disajikan dalam Rupiah penuh, kecuali dinyatakan lain)

1. UMUM

a. Pendirian Perusahaan

Pendirian Perusahaan Umum Daerah Sei Sembilang Banyuasin berdasarkan Peraturan Daerah kabupaten Banyuasin Nomor 8 Tahun 2019 ditetapkan di Pangkalan Balai pada tanggal 5 Desember 2019 diundangkan pada tanggal yang sama. Noreg peraturan daerah Kabupaten Banyuasin Provinsi Sumatera Selatan Nomor 9-150/2019. Perusahaan ini mulai melakukan operasional pada bulan Agustus 2020.

BAB II Bagian Kesatu. Nama. Pasal 2 berbunyi :

1. Dengan peraturan daerah ini, didirikan BUMD dengan nama *Sei Sembilang Banyuasin*.
2. BUMD sebagaimana dimaksud pada ayat (1) berbentuk Perusahaan Umum Daerah.
3. Pendirian Perusahaan Umum Daerah sebagaimana dimaksud pada ayat (2) didasarkan pada :
 - a. Kebutuhan Daerah dan
 - b. Kelayakan Bidang Usaha

Pasal 3 berbunyi Perumda Sei Sembilang Banyuasin sebagaimana dimaksud pasal 2, berstatus badan hukum, dan berhak melaksanakan usaha-usaha berdasarkan ketentuan yang diatur dalam Peraturan Daerah ini. Bagian Kedua tempat kedudukan pasal 4 berbunyi :

1. Perumda Sei Sembilang Banyuasin sebagaimana dimaksud dalam pasal 3 berkantor pusat di Pangkalan Balai dan mendirikan unit usaha dan/atau anak perusahaan.
2. Dikecualikan dari ketentuan sebagaimana dimaksud pada ayat (1) Perumda Sei Sembilang Banyuasin dapat berkantor pusat di Kota Pangkalan Balai apabila :
 - a. Dalam proses perpindahan kantor pusat dari luar daerah ke daerah akibat akuisi badan usaha;
 - b. Berdasarkan ketentuan peraturan perundang-undangan yang lebih tinggi dan/atau
 - c. Untuk kelangsungan usaha tidak dimungkinkan berkantor pusat di Pangkalan Balai atas persetujuan Bupati.

Perumda Sei Sembilang Banyuasin memiliki Izin Usaha Industri dengan Nomor Induk Berusaha: 0220200861233 dan memiliki NPWP: 95.624.644.1-314.000.

b. Maksud dan Tujuan serta Kegiatan Usaha Perusahaan

Pasal 5 Maksud dan tujuan perusahaan berbunyi Perusahaan Umum Daerah adalah untuk membantu peningkatan kesejahteraan masyarakat dan mempercepat proses pembangunan daerah. Pasal 6 berbunyi :

1. Tujuan pendirian perusahaan umum daerah adalah untuk meningkatkan pertumbuhan perekonomian daerah yang diharapkan dapat memberikan kontribusi yang maksimal.
2. Terhadap Pendapatan Asli Daerah untuk kesejahteraan masyarakat Kabupaten Banyuasin yang sesuai dengan prinsip perekonomian nasional.
3. Selain tujuan sebagaimana dimaksud pada ayat (1) pendirian badan usaha milik daerah bertujuan untuk mendatangkan keuntungan, melindungi industri daerah dan usaha kerakyatan.

BAB IV Jenis dan bidang usaha Pasal 7 Perumda Sei Sembilang Banyuasin bergerak dalam bidang usaha :

- a. Agrobisnis (Perikanan, Pertanian, Perkebunan, Peternakan);
- b. Konstruksi, Industri dan Jasa/Perdagangan;
- c. Energi dan Sumber Daya Mineral serta Minyak dan Gas; dan
- d. Pariwisata dan Perhotelan.

BAB V Mitra Kerja Pasal 8 Perumda Sei Sembilang Banyuasin sebagaimana Pasal 7 dapat mengadakan kerja sama dengan Badan Usaha Milik Negara, Badan Usaha Milik Daerah, Koperasi dan Swasta sesuai dengan Peraturan Perundang-undangan.

**PERUMDA SEI SEMBILANG BANYUASIN
CATATAN ATAS LAPORAN KEUANGAN**

Per 31 Desember 2022 dan 2021

(Disajikan dalam Rupiah penuh, kecuali dinyatakan lain)

c. Permodalan

Berdasarkan Peraturan Daerah Kabupaten Banyuasin Nomor 8 Tahun 2019 ditetapkan di Pangkalan Balai pada tanggal 5 Desember 2019 BAB IV Pasal 9 dan Perda Nomor 6 Tahun 2020 tanggal 4 September 2020 tentang penyertaan modal daerah pada Perusahaan Umum Milik Daerah Sei Sembilang. Pasal 9 No. 8 tahun 2019 berbunyi :

1. Modal Perumda Sei Sembilang Banyuasin diperoleh dari kekayaan daerah yang dipisahkan modal dasar Rp 3.000.000.000,- (tiga milyar rupiah).
2. Modal sebagaimana dimaksud pada ayat (1) dalam bentuk uang dan barang.

Pasal 10 berbunyi :

1. Selain modal dasar dalam bentuk penyertaan modal sebagaimana dimaksud pada pasal 9 sumber modal Perumda Sei Sembilang Banyuasin terdiri atas :
 - a. Pinjaman
 - b. Hibah
 - c. Sumber modal lainnya
2. Pinjaman sebagaimana dimaksud pada ayat (1) huruf a dapat bersumber dari :
 - a. BUMD lainnya; dan/atau
 - b. Sumber lainnya sesuai dengan ketentuan peraturan perundang-undangan.
3. Hibah sebagaimana dimaksud pada ayat (1) huruf b dapat bersumber dari :
 - a. Pemerintah pusat
 - b. Daerah
4. Sumber modal lainnya sebagaimana dimaksud pada ayat (1) huruf c meliputi ;
 - a. Kapasitas cadangan
 - b. Ketentuan revaluasi aset; dan
 - c. Agio Saham

d. Susunan Pengurus

Berdasarkan keputusan Bupati Banyuasin nomor : 554/KPTS/IV/2020 ditetapkan di pangkalan Balai 7 Juli 2020 tentang pengangkatan dalam jabatan direktur Perusahaan Umum Daerah Sei Sembilang Banyuasin Masa bakti 2020-2024;

Direktur : **Ardiansyah, S.Ip., M.Si.**

Direktur Ardiansyah, S.Ip., M.Si. Telah mengundurkan diri Per Tanggal 1 April 2021 dan digantikan oleh Heryadi H.M. Yusuf, S.P. Berdasarkan keputusan Bupati Banyuasin nomor : 19/KPTS/IV/2021 ditetapkan di Pangkalan Balai tanggal 14 Juni 2021 tentang pengangkatan dalam jabatan direktur Perusahaan Umum Daerah Sei Sembilang Banyuasin Masa bakti 2021-2023;

Direktur : **Heryadi H.M. Yusuf, S.P.**

Keputusan Direktur Perumda Sei Sembilang No.02/SK/SS/VIII/2020 Tentang Pengangkatan Dalam Jabatan Manager Operasional dan Keuangan Perumda Sei Sembilang Banyuasin di Tetapkan di Pangkalan Balai Pada tanggal 3 Agustus 2020 Atas Nama; **Ibnu Rasyidién, S.Pt.**

Keputusan Direktur Perumda Sei Sembilang No.03/SK/SS/VIII/2020 Tentang Pengangkatan Dalam Jabatan Staf Sekretariat Perumda Sei Sembilang Banyuasin di Tetapkan di Pangkalan Balai Pada tanggal 7 Agustus 2020 Atas Nama; **Nur Rahmadona, S.Kom.**

Keputusan Direktur Perumda Sei Sembilang No.04/SK/SS/VIII/2020 Tentang Pengangkatan Dalam Jabatan Staf Bendahara dan Keuangan Perumda Sei Sembilang Banyuasin di Tetapkan di Pangkalan Balai Pada tanggal 7 Agustus 2020 Atas Nama; **Sri Devi.**

PERUMDA SEI SEMBILANG BANYUASIN
CATATAN ATAS LAPORAN KEUANGAN
Per 31 Desember 2022 dan 2021
(Disajikan dalam Rupiah penuh, kecuali dinyatakan lain)

e. Tempat dan Kedudukan Perusahaan

Jl. Urip Sumoharjo, Komplek Perumahan Pemkab Banyuasin, Kec. Banyuasin III, Kab. Banyuasin, Sumatera Selatan, 30911, E-mail: seisembilang.banyuasin@gmail.com

f. Modal Perusahaan

Berdasarkan Peraturan Daerah Kabupaten Banyuasin Nomor 6 Tahun 2020 Tentang Penyertaan Modal Daerah Pada Perusahaan Umum Milik Daerah Sei Sembilang, Bab IV; Besaran Penyertaan Modal Daerah, Pasal 5, "Jumlah penyertaan modal dasar Perumda Sei Sembilang sebesar Rp 3.000.000.000,00 (tigamilyar rupiah)".

	%	Jumlah
Modal Dasar	100	3.000.000.000
Belum Ditempatkan	0	0
Modal Ditempatkan	100	3.000.000.000
Belum Disetor	0	0
Modal Disetor	100	3.000.000.000

g. Jumlah Karyawan

Jumlah karyawan tetap pada 31 Desember 2022 sebanyak ... orang dan jumlah karyawan tidak tetap termasuk buruh harian jumlahnya disesuaikan dengan jumlah yang diperlukan.

2. IKHTISAR KEBIJAKAN AKUNTANSI YANG PENTING

Ikhtisar Kebijakan Akuntansi penting yang diterapkan secara konsisten dalam penyusunan Laporan Keuangan ini diantaranya adalah :

a. Dasar Penyajian Laporan Keuangan

Laporan Keuangan Perusahaan disusun dan disajikan sesuai dengan Standar Akuntansi Keuangan Tanpa Akuntabilitas Publik (SAK ETAP). Angka-angka yang disajikan dalam laporan keuangan adalah dalam Rupiah kecuali dinyatakan lain. Dasar Penyusunan laporan keuangan, kecuali untuk laporan arus kas adalah dasar akrual.

Laporan Arus Kas disusun dengan menggunakan metode tidak langsung yang menyajikan informasi perubahan historis atas kas dan setara kas yang menunjukkan secara terpisah perubahan yang terjadi selama satu periode dari aktivitas operasi, investasi dan pendanaan.

b. Kas dan Setara Kas

Kas dan Setara Kas terdiri atas kas kecil dalam bentuk tunai (petty cash), kas pada rekening bank, dan instrumen investasi lainnya yang bersifat likuid dan dapat dicairkan sewaktu-waktu. Kas dan Setara Kas diakui pada saat diterima atau dikeluarkan berdasarkan nilai nominal uang dalam bentuk Rupiah.

c. Piutang Usaha

Piutang Usaha merupakan tagihan yang timbul dari transaksi penjualan barang, perusahaan menyajikan sebesar nilai nominal. Perusahaan tidak melakukan penyisihan atas piutang tidak terbagih yang ditetapkan berdasarkan penelaahan terhadap kondisi masing-masing piutang pada akhir tahun.

PERUMDA SEI SEMBILANG BANYUASIN
CATATAN ATAS LAPORAN KEUANGAN
Per 31 Desember 2022 dan 2021
(Disajikan dalam Rupiah penuh, kecuali dinyatakan lain)

d. Persediaan Barang

Persediaan barang dinilai berdasarkan harga perolehan barang tersebut dengan menggunakan metode FIFO (masuk pertama keluar pertama).

e. Penyusunan Aset Tetap

Aset tetap disusun berdasarkan Standar Akuntansi Keuangan Entitas Tanpa Akuntabilitas Publik (SAK ETAP) Bab. 15 Aset tetap dinyatakan berdasarkan biaya perolehan dikurangi akumulasi penyusutan. Penyusutan dihitung dengan menggunakan Metode Garis Lurus (*Straight Line Method*) berdasarkan taksiran masa manfaat ekonomis aset tetap sebagai berikut :

Jenis Aset Tetap	Umur Ekonomis (Tahun)	Tarif Penyusutan (%)
Tanah	Tidak disusutkan	Tidak disusutkan
Bangunan	20	5
Kendaraan Bermotor	5	20
Inventaris Kantor	5	20
Perangkat Mesin & Peralatan	5	20

f. Aset Lain-Lain

Aset lain-lain dimana pos-posnya tidak dapat secara layak digolongkan dalam aset tetap dan juga tidak dapat digolongkan dalam aset lancar maupun aset tak berwujud, seperti Pra Opening, maka disajikan dalam aset lain-lain.

g. Perpajakan

Perusahaan tidak menerapkan metode penangguhan pajak dalam menghitung taksiran/estimasi pajak penghasilan sesuai dengan SAK ETAP Bab. 24 tentang akuntansi pajak penghasilan sesuai dengan yang diisyaratkan, pengakuan aset dan kewajiban pajak tangguhan diakui atas konsekuensi pajak periode mendatang. Pajak penghasilan badan dihitung berdasarkan PP 46 Tahun 2013. Perusahaan tidak mencatat pengaruh beda permanen dan temporer atas pengakuan pendapatan dan beban untuk tujuan akuntansi dan perpajakan.

h. Imbalan Pasca Kerja

Perusahaan belum mengakui kewajiban imbalan pasca kerja sebagaimana diatur dalam SAK ETAP Bab 23 "Imbalan Kerja". Pengakuan Kewajiban tersebut didasarkan pada ketentuan undang-undang ketenagakerjaan No. 13 tahun 2003. Dalam ketentuan tersebut perusahaan diwajibkan untuk membayarkan imbalan kerja kepada karyawannya pada saat mereka berhenti bekerja dalam hal mengundurkan diri, pensiun normal, meninggal dunia dan cacat tetap. Besarnya imbalan pasca kerja tersebut terutama berdasarkan lamanya masa kerja dan kompensasi karyawan pada saat penyelesaian hubungan kerja. Pada dasarnya imbalan kerja berdasarkan UU Ketenagakerjaan No. 13 tahun 2003 adalah program imbalan pasti. Perusahaan belum mengikuti UU No. 11 Tahun 2020 yang di undangkan 2 November 2020, tentang Cipta Kerja Pasal 61 UU Ketenagakerjaan menjadi Pasal 61 dan 61A UU Cipta Kerja Pasal 61A mengatur kompensasi PKWT (Perjanjian Kerja Waktu Tertentu) dan PHK (Pemutusan Hubungan Kerja).

PERUMDA SEI SEMBILANG BANYUASIN
CATATAN ATAS LAPORAN KEUANGAN
Per 31 Desember 2022 dan 2021
(Disajikan dalam Rupiah penuh, kecuali dinyatakan lain)

i. Pengakuan Pendapatan dan Beban

Pendapatan diakui pada periode akuntansi ketika timbulnya hak atas pendapatan yang dihasilkan dari penjualan jasa perusahaan. Beban diakui dan dinyatakan sesuai dengan periode akuntansi ketika beban tersebut timbul (Basis Akural).

PENJELASAN POS-POS NERACA

3. KAS DAN SETARA KAS

Jumlah ini merupakan saldo Kas dan Setara Kas adalah saldo Kas dan Setara Kas Perumda Sei Sembilang Banyuasin Per 31 Desember 2022 dan 2021.

	2022	2021
Kas Kecil	5.212.802	2.124.433
BNI 1899999113	51.083.389	10.877.845
BSB 16732000005	1.145.297.294	2.310.319.185
Jumlah	1.201.593.485	2.323.321.463

4. PIUTANG USAHA

Jumlah ini merupakan saldo Piutang Usaha kepada Pihak Ketiga Perumda Sei Sembilang Banyuasin Per 31 Desember 2022 dan 2021.

	2022	2021
Piutang Usaha Beras	798.349.200	856.527.500
Piutang Usaha AMDK	15.743.000	-
Jumlah	814.092.200	856.527.500

5. PERSEDIAAN

Jumlah ini merupakan saldo Persediaan Perumda Sei Sembilang Banyuasin Per 31 Desember 2022 dan 2021.

	2022	2021
Persediaan Siap Dijual		
Persediaan Beras Organisasi Perangkat Daerah (OPD)	303.267	1.000.000
Persediaan Beras Free Market	80.354.558	16.576.000
Persediaan AMDK	30.084.250	-
Sub Jumlah	110.742.075	17.576.000
Persediaan Bahan Baku AMDK		
Persediaan Clinders, Lead dan Dus	227.435.400	-
Sub Jumlah	227.435.400	-
Persediaan Bahan Baku Beras		
Persediaan Karung 5 kg	39.933.823	-
Persediaan Karung 10 kg	7.749.932	-
Persediaan Karung 20 kg	4.377.621	-
Persediaan Karung 50 kg	3.441.000	-
Sub Jumlah	55.502.376	-
Jumlah	393.679.851	17.576.000

PERUMDA SEI SEMBILANG BANYUASIN
CATATAN ATAS LAPORAN KEUANGAN
Per 31 Desember 2022 dan 2021
 (Disajikan dalam Rupiah penuh, kecuali dinyatakan lain)

6. ASET TETAP

Jumlah ini merupakan saldo Harga Perolehan dan Akumulasi Penyusutan Aset Tetap Perumda Sei Sembilang Banyuasin Per 31 Desember 2022 dan 2021.

a. Aset Tetap Tahun 2022

Uraian	Saldo Awal 01/01/2022	Penambahan	Pengurangan	Saldo Akhir 31/12/2022
Harga Perolehan				
Tanah				-
Bangunan				-
Kendaraan Bermotor				-
Inventaris Kantor				-
Perangkat Mesin & Peralatan				-
Jumlah Harga Perolehan (A)	-	-	-	-
Ak. Penyusutan				
Tanah				-
Bangunan				-
Tanah				-
Inventaris Kantor				-
Perangkat Mesin & Peralatan				-
Jumlah Ak. Penyusutan (B)	-	-	-	-
Nilai Buku (A) - (B)				

b. Aset Tetap Tahun 2021

Uraian	Saldo Awal 01/01/2021	Penambahan	Pengurangan	Saldo Akhir 31/12/2021
Harga Perolehan				
Tanah				-
Bangunan				-
Kendaraan Bermotor				-
Inventaris Kantor				-
Perangkat Mesin & Peralatan				-
Jumlah Harga Perolehan (A)	-	-	-	-
Ak. Penyusutan				
Tanah				-
Bangunan				-
Tanah				-
Inventaris Kantor				-
Perangkat Mesin & Peralatan				-
Jumlah Ak. Penyusutan (B)	-	-	-	-
Nilai Buku (A) - (B)				

7. HUTANG USAHA

Jumlah ini merupakan saldo Mutang Usaha Kepada Pihak Ketiga Perumda Sei Sembilang Banyuasin Per 31 Desember 2022 dan 2021.

	2022	2021
Hutang Beras OPD	9.700.000	328.300.000
Hutang Beras Muslim & Topi Koki	-	176.750.000
Jumlah	<u>9.700.000</u>	<u>505.050.000</u>

PERUMDA SEI SEMBILANG BANYUASIN**CATATAN ATAS LAPORAN KEUANGAN**

Per 31 Desember 2022 dan 2021

(Disajikan dalam Rupiah penuh, kecuali dinyatakan lain)

8. EKUITAS

Jumlah ini merupakan saldo Ekuitas Perumda Sei Sembilang Banyuasin Per 31 Desember 2022 dan 2021 yang terdiri dari:

	2022	2021
- Modal Dasar dan Modal Ditetor	3.000.000.000	3.000.000.000
- Laba (Rugi) Ditahan	(307.625.037)	(121.080.625)
- Laba (Rugi) Tahun Berjalan	(322.793.677)	(186.544.412)
Jumlah Ekuitas	2.369.581.286	2.692.374.963

9. PENDAPATAN USAHA

Jumlah tersebut merupakan jumlah Pendapatan Usaha yang diperoleh dan/atau diterima Perumda Sei Sembilang Banyuasin selama 2022 dan 2021 yang terdiri dari:

	2022	2021
Penjualan Beras		
- Penjualan Beras OPD	2.523.855.000	4.644.307.000
- Penjualan Beras Free Market & Konsinyasi	1.078.854.000	122.739.000
- Penjualan Beras Muslima	-	226.000.000
Sub Jumlah	3.602.709.000	4.993.046.000
Penjualan Air Minum Dalam Kemasan (AMDK)		
- Penjualan Botol 330 ml	51.380.000	-
- Penjualan Cup 220 ml	43.260.000	-
Sub Jumlah	94.640.000	-
Jumlah Pendapatan Usaha	3.697.349.000	4.993.046.000

10. HARGA POKOK PENJUALAN

Jumlah tersebut merupakan jumlah Harga Pokok Penjualan Beras (HPP) dan HPP AMDK Perumda Sei Sembilang Banyuasin selama 2022 dan 2021 yang terdiri dari:

	2022	2021
HPP Beras		
- HPP Beras OPD	2.214.373.021	4.118.008.000
- HPP Beras Free Market & Konsinyasi	968.279.828	109.990.000
- HPP Beras Muslima	-	201.750.000
Sub Jumlah	3.182.652.849	4.429.748.000
HPP AMDK		
- HPP Botol 330 ml	45.141.000	-
- HPP Cup 220 ml	35.020.000	-
Sub Jumlah	80.161.000	-
Jumlah Harga Pokok Penjualan	3.262.813.849	4.429.748.000

PERUMDA SEI SEMBILANG BANYUASIN
CATATAN ATAS LAPORAN KEUANGAN
Per 31 Desember 2022 dan 2021
(Disajikan dalam Rupiah penuh, kecuali dinyatakan lain)

11. BEBAN USAHA

Jumlah tersebut merupakan jumlah Beban Umum dan Administrasi Perumda Sei Sembilang Banyuasin selama 2022 dan 2021 yang terdiri dari:

	2022	2021
- Beban Gaji dan Honor Pegawai	278.000.000	275.900.000
- Beban Tun. Transport dan Makan Direktur & Manager	91.200.000	86.400.000
- Beban THR	21.700.000	28.300.000
- Beban Insentif Pegawai	17.305.700	-
- Beban Bongkar	4.267.200	-
- Biaya Antar	5.884.500	-
- Beban Listrik, Air & Komunikasi	5.353.500	3.616.500
- Beban Bimtek Sertifikat Pengadaan Manager	-	4.900.000
- Beban Bantuan Sosial	-	3.360.500
- Beban Seragam Perumda Kantor	2.405.000	2.500.500
- Beban Seragam Kantor Direktur & Manager	-	1.000.000
- Beban Pendaftaran AMDK	8.600.000	3.600.000
- Beban Pemasangan Listrik kantor Unit AMDK	-	3.476.834
- Beban Pemeliharaan Kantor Unit AMDK	1.912.000	14.580.000
- Beban Peralatan Kantor Unit AMDK	889.000	2.865.000
- Beban Perlengkapan kantor Unit AMDK	10.828.500	2.907.000
- Beban Alat Tulis Kantor	10.813.972	7.515.764
- Beban Pemeliharaan Kendaraan Kantor	74.424.089	49.755.687
- Beban Pemeliharaan Kantor	20.893.900	45.371.040
- Beban Peralatan Kantor	3.596.000	13.955.000
- Beban Perlengkapan Kantor	8.412.780	19.874.690
- Beban Konsumsi Kantor dari Acara Rapat	24.062.220	5.979.200
- Beban Perjalanan Dinas	52.974.837	40.426.573
- Beban Fotocopy	1.366.158	713.900
- Beban Pengadaan Barang	-	500.000
- Beban Pengadaan Sempel Beras	-	110.000
- Beban Transport Pengambilan Data & Penagihan	47.000	8.250.000
- Beban Pemasaran, Promosi dan Iklan	13.932.250	42.697.000
- Beban Silinder Beras Petani bangkit	-	23.750.000
- Beban Pajak Penjualan	32.800.000	2.027.220
- Beban Narasumber	-	15.200.000
- Beban Sosialisasi & Penagihan Staf Perumda	25.905.500	-
- Beban Pembelian Karung Beras	-	60.000.000
- Beban Audit Laporan PERUMDA 2021	38.850.000	-
- Beban Lain-Lain	12.132.818	-
Jumlah Biaya Umum dan Administrasi	768.556.924	769.538.408

12. PENDAPATAN (BEBAN) LAIN-LAIN

Jumlah tersebut merupakan jumlah Pendapatan (Beban) Lain-Lain Perumda Sei Sembilang Banyuasin selama tahun 2022 dan 2021 yang terdiri dari:

	2022	2021
- Pendapatan Jasa Giro	14.060.756	25.496.094
- Pendapatan Lain-Lain	258.139	58.000
- Biaya Pajak Jasa Giro	(2.812.156)	(5.728.098)
- Biaya Administrasi Bank	(276.500)	(130.000)
- Beban Lain-Lain	(2.143)	-
Jumlah Pendapatan (Beban) Lain-Lain	11.228.096	19.695.996

PERUMDA SEI SEMBILANG BANYUASIN

CATATAN ATAS LAPORAN KEUANGAN

Per 31 Desember 2022 dan 2021

(Disajikan dalam Rupiah penuh, kecuali dinyatakan lain)

13. KELANGSUNGAN USAHA

Pada tahun 2022 perusahaan mengakui kerugian usaha sebesar Rp 322.793.677 dan akumulasi kerugian usaha dari tahun-tahun sebelumnya yakni tahun 2020 mendapat kerugian usaha sebesar Rp 121.080.625. Selanjutnya, pada tahun 2021 mendapat kerugian usaha sebesar Rp 186.544.412. Sehingga dengan demikian, Per 31 Desember 2022 akumulasi kerugian usaha menjadi sebesar Rp 630.418.714 (dapat dilihat pada Laporan Perubahan Ekuitas), dan akumulasi kerugian tersebut meningkatkan keraguan mengenai kemampuan perusahaan untuk mempertahankan kelangsungan usaha. Namun dari hasil dari analisis Z-Score menghasilkan score sebesar 104,34 hal ini mengindikasikan kelangsungan usaha dalam prediksi "Tidak Pailit", akan tetapi kemampuan perusahaan untuk mempertahankan kelangsungan usahanya tergantung pada keputusan dan dukungan manajemen dan pemegang saham.

14. TANGGAL PENYELESAIAN PENYUSUNAN DAN OTORISASI LAPORAN KEUANGAN

Manajemen Perusahaan bertanggung jawab atas penyajian dan pengungkapan laporan keuangan untuk tahun yang berakhir 31 Desember 2022, yang diselesaikan dan diotorisasi pada tanggal 14 April 2023.